

もりおかし

少年センターだより

令和3年11月発行
第231号
盛岡市少年センター
盛岡市神明町3番29号
盛岡市保健所庁舎4階
TEL603-8005 FAX623-3516

令和3年度「地域の子どもを育てる愛の一声運動」が実施されました

7月の内閣府主唱の「青少年の非行・被害防止全国強調月間」に呼応し、7月から8月にかけて県内の各少年センターが協力し、「地域の子どもを育てる愛の一声運動」に取り組みました。

- 活動期間：令和3年7月1日～8月31日
- 参加の少年センター：盛岡市、紫波町、久慈市、釜石市、二戸市、一関市、大船渡市、奥州市、花巻市、北上市、遠野市、宮古市、陸前高田市、岩泉町
- 参加の補導員等：男 885名 女 363名 計 1,248名
- 声かけした人数：小学生 5,717名
中学生 2,687名
高校生 1,869名
その他 418名



合計 10,691名

●活動場所：小学校・中学校・高校前、ショッピングセンター、ゲームセンター、カラオケ店、繁華街、駅、地下道、公園、児童センター、図書館等
期間中、「岩手緊急事態宣言」が発令されたこともあり、活動を中止したセンターもありました。しかし、他団体(学校、PTA、警察署、交通安全協会、防犯協会、民生児童委員、保護司会等)と合同で活動したり、終業式や始業式の一斉下校時間に合わせて実施したり、場所や時間帯を工夫して実施しました。

～少年補導委員懇談会の開催について～

11月に市内4会場にて盛岡市少年補導委員懇談会が開催されます。新型コロナウイルス感染拡大防止の為、各班より2名以内の参加となります。参加される方は再度、日時、場所等の確認をお願い致します。

11月 2日(火) 14:00～15:30	おでつて3階 大会議室	4班(特別班)、5班(特別班)、6班(山岸)、7班(杜陵・付属)、 8班(加賀野・城南)、9班(河南)、10班(青山)
11月 5日(金) 18:30～20:00	都南総合支所4階 大会議室	18班(河南)、19班(大宮)、20班(本宮)、21班(見前)、 22班(飯岡)、28班(仙北)、29班(繫)、30班(見前南)、31班(乙部)
11月10日(水) 18:30～20:00	玉山総合事務所3階 301会議室	32班(玉山)、33班(渋民)、34班(巻堀)
11月12日(金) 18:30～20:00	上田公民館 ホール	11班(BBS)、12班(米内)、13班(松園)、14班(上田)、15班(北陵)、 16班(城西)、17班(下橋)、23班(黒石野)、24班(土淵)、25班(厨川)、 26班(下小路)、27班(城東)

出前講座を開講中です！



7月は、内閣府主唱の「青少年の非行・被害防止全国強調月間」でした。今年之最重点課題は、「ペアレンタルコントロール等によるインターネット利用に係る子供の犯罪被害等の防止」。

ペアレンタルコントロールとは、子どもによるパソコンや携帯電話・スマートフォンやゲーム機などの情報通信機器の利用を、親が監視して制限する取り組みのことです。

SNSに起因した犯罪被害に遭った児童の数は、近年増加傾向にあり、新型コロナウイルス感染拡大で在宅時間が伸びた子どもが自宅でSNS等を利用する時間が増え、SNSに起因する犯罪やトラブルに巻き込まれる機会が更に増加することが懸念されます。

少年センターでは、このような現状に鑑み、「ネット社会に生きる子どもたちを守る出前講座」を開催しております。小学校、中学校、子供会、児童センター、PTA、子供向け、大人向け等、ご要望に応じて対応いたします。この機会に是非、情報機器の安全な使い方について学習してみませんか？

お申し込みは、盛岡市中央公民館へ ☎019-654-5366

今年度は山岸小学校、杜陵児童センターの2カ所で実施されました。内容を一部ご紹介いたします。

山岸小学校

タブレットが来たよ♪



山岸小学校では、6年生102人を対象に2回に分けて行われました。当初は、授業参観日に合わせて、保護者と児童の参加予定でしたが、新型コロナウイルス感染拡大防止の為、児童のみの参加となりました。2学期に入り、1人1台タブレットを配布されたとの事で、興味深く真剣に話を聞く姿が印象的でした。



杜陵児童センター

大変だ…



杜陵児童センターでは、杜陵地区福祉推進会・民生児童委員協議会が主催となり、町内会、母親会、小中学校子供会世話人、アドバイザーの皆様26名の参加にて行われました。

講座後の講評では、最近の新聞記事に掲載されたネットいじめ、ゲーム障害等について話題になり、関心の高さが伺えました。





SNSを皆さんはどれだけ知っていますか

そもそもSNSって何？と思ったことはないでしょうか。

SNSとは「Social NetworKing Service(ソーシャル ネットワーキング サービス)」の略です。不特定多数の人と人をつなぎ、コミュニケーションをとることが出来、情報を共有できます。子どもたちはとても敏感です。新しく登場するSNSを簡単に使いこなします。

さて、私たち大人はどうでしょう。時として「何？それ？」と思ったことはないでしょうか。そこで、子どもたちに人気のSNSをいくつか紹介したいと思います。

LINE(ライン) 最も利用率が高いので 身近に感じると思います。

トークや通話等友達とグループラインも出来ます。全体の利用率で見ると10代の利用率が9割を占めている。



TikTok(ティックトック)

ショートムービーに特化した動画。子どもや大人が音楽に合わせて踊っている動画で10代に人気。



InsTagram(インスタグラム)

写真や動画の投稿がメインで、無料で共有できる。主に写真がメイン。あの「インスタ映え」と言う言葉が生まれた。匿名で気軽に投稿が出来る。



Facebook(フェイスブック)

世界一のSNS。実名での登録が義務化。写真や動画を投稿し、友達や家族とシェアが出来る。



Twitter(ツイッター)

匿名性があり、情報が一気に拡散されやすいのが特徴。ツイートと呼ばれ、個人のつぶやきを投稿する。



YouTUBE(ユーチューブ)

ユーチューバーという言葉を目にしたことがあると思いますが、自分で撮った色々な動画を掲載。今や子どもたちの憧れの職業にランクイン。



注目!

SNSの登場とともに、子どもたちを取り巻く環境は急速に変化しました。

便利な時代になりましたが、その反面トラブルに巻き込まれる子どもたちが増えているのも現実です。女子高生がSNSで知り合ったことで、殺人事件に巻き込まれた悲惨な事件も記憶に新しいですね。SNSは便利で楽しく、簡単に人と繋がる事が出来ますが、その反面、危険も伴います。子どもたちを犯罪の被害者、加害者にさせないためには、私たち大人も少しでもSNSを理解し、安全な利用法を知っておくことが大切です。

警察庁の調査結果によると、2020年(令和2年)にSNSに起因して被害を受けた18歳未満の子どもは1,819人にのぼることが明らかになったということです。被害者は中高生が9割近くにのぼり、利用したSNSは「Twitter」が全体の35.3%を占めたということです。

(警察庁子どもの被害状況より)

イオンモール盛岡3階ゲームセンターに、夏休み中なのか、家族連れの子どもたちがたくさんいた。(中略)保護者の買い物待ちをしている小学生がいた。「お母さんと一緒に遊んでね。」と声をかけた。公園には親が車内でスマホを操作しており、2人の子どもは公園の駐車場でタブレットを操作して遊んでいた。「親のそばにいてね」と声をかけた。(8/6 19班 大宮中学校区)⇒ 親が買い物をしている間、1人で遊んでいる子どもの姿を見かけますが、とても危険です。事件や事故に巻き込まれ被害に遭うこともあります。公園でゲームをする子どもたちを時々見かけます。今は外遊びの風景も昔と変わりましたが、遊びに夢中で帰りが遅くなるような時は、声かけを宜しくお願いします。

(略)都南公民館正面玄関前で、スケートボードで遊ぶ高校生4人に声かけ。公道では遊ばないよう話す。(中略)飯岡駅前にもスケートボードをもって座っている高校生が2人がいた。(中略)オリンピックの影響もあるのか、スケートボードをする少年を見かける。遊べる場所がもっとあればよいと感じた。(8/27 21班 見前中学校区)⇒オリンピックを境に、スケートボードをする少年の姿を多く目にしますね。オリンピックを目指し、目標を抱えて練習している子もいるはず！(多分ですが)なのに、練習する場所は少ないですね。巡回中、他の補導委員からも同様の声が聞かれました。遊べる場所がもっと増えればいいですね。

少年センターより



あつという間に季節は変わり、

猛暑の夏から秋、そして本格的な寒さがそろそろやって来ますね。

昨年引き続き、コロナ禍の中、私達の努力は続きます。

それでも、ワクチン接種が進み、明るい未来も見えてきました。

このまま、収束してほしいですが、そんなに甘くはないですよ

今後も、マスクや三密を避けながらの生活は当分続きそうですが、ストレスを溜めないように、

何か楽しいことをみつけて、気分転換しながら毎日を過ごしましょう。

11月は少年補導委員の懇談会が開催されます。昨年に続き、各班2名以内の参加になりますので、宜しくお願い致します。

寒さが増してきますので、体調管理しながら、無理をせず、子どもたちの見守りを、宜しくお願い致します。

致します。



盛岡市少年センター 補導状況 (7月～9月)

区分	性別	補導人員	行 為 別				場 所 別					3年度累計	2年度 4月～9月	増減				
			不健全	喫煙	怠学	その他	カラオケ	ゲーセン	公園	路上	その他							
中学生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0			
	女	0		0	0	0	0	0	0	0	0	0						
高校生	男	1	2	1	0	0	0	1	0	0	0	0	5	7	16			
	女	1		1	0	0	0	1	0	0	0	0				6	9	▲ 5
専門学校生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	1	2	3			
	女	0		0	0	0	0	0	0	0	0	0				1	2	▲ 1
大学生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	2			
	女	0		0	0	0	0	0	0	0	0	0				0	1	▲ 2
有職・無職	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	5	6			
	女	0		0	0	0	0	0	0	0	0	0				0	1	▲ 6
計	男	1	2	1	0	0	0	1	0	0	0	0	6	14	▲ 8			
	女	1		1	0	0	0	1	0	0	0	0				7	13	▲ 6
	計	2		2	0	0	0	2	0	0	0	0						

注: ▲は減少を示す

令和3年9月30日現在